

# Combatientes del Cauto

ORGANO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR DE DEFENSA CIVIL

No. 22

EN UN LUGAR DEL CAUTO, MARZO 12 - 1968 (AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO)

## ESTADO MAYOR

### COMUNICADO No. 10

A Todos los Combatientes, y Jefes de Escuadras, Pelotones, Compañías y Batallones. Una vez más Hemos Vencido.

El Estado Mayor de la D.C. de la Granja Viandera No. 8, "En Tiempo de Guerra", comunica a sus tropas de la victoria en los campos de la Granja 1009 y desarrollada en el sector 6 y medio.

La noche del pasado viernes día 8, se hallaba reunido el Estado Mayor, analizando el trabajo y planificando las nuevas tareas, serian aproximadamente las 20.00 horas, se presentó un miembro del Comité Municipal del Partido, quien comunicó al Primer Secretario del Comité Municipal Bayamo, participante de la reunión, la orden del Regional, de movilizar nuestras tropas, hacia el punto 1009, donde el enemigo, se había atrincherado y todos los esfuerzos de los que allí combatian habian resultado infructuosos, todas las acometidas las rechazaba, se le atacó con fuego y resistía, rápidamente se tomaron las medidas, y partieron los distintos Oficiales del Estado Mayor, para dar el ¡Alerta! en los Campamentos.

Suministro transporte, etc., partieron con premura para abastecer y movilizar en solo horas, a nuestras tropas y llevarlas a la Defensa de la Patria Socialista.

En las primeras horas de la madrugada del sábado, en todos los Campamentos las tropas ya se hallaban listas, con todo su equipo, en espera de los camiones, es bueno destacar que los compañeros de las cocinas que también participaron en la movilización, prepararon fuerte desayuno para que las tropas que combatirían al enemigo lo hicieran fortalecidas.

Al llegar los transportes en medio de victores y promesas de derrotar en poco tiempo al enemigo, veloces marchamos hacia las 1009

Llegamos en las primeras horas de la mañana, con la vanguardia integrada por los compañeros de la Dirección del Partido Regional y Municipal, ampliando el Cuadro de Mando de

nuestro Estado Mayor, se citaron las tropas, y comenzo la Batalla del 6 y medio.

En las primeras horas, la lucha parecía incierta, pues nuestro Suministro de armas era en esos momentos bastante pobre, muchos combatientes, no tomaban parte en la primera linea, (corte) y solo se dedican al traslado de prisioneros (recogida y agilar cañas), cerca de las 13.00 horas hubo cambio positivo a nuestras tropas, cuando llegaron los carros de armas (machetes, mochas) y el enemigo que hasta entonces no conocia a los capaces Combatientes del Cauto, recibió un empuje arrollador, y comenzó retirarse apresuradamente, por doquiera los hombres de la Granja No. 8, demostraban su coraje, y hacian patente que su justa nombradía, era realidad, no importaba que venían extenuados por la noche sin poder pegar el sueño, y el largo viaje Los Políticos y Jefes de Pelotones y Escuadras, daban el ejemplo y acometían con fiereza el combate. Ya oscureciendo se reunió el Estado Mayor y se discutieron los errores del día, que había que resolver, se orienta y ordenó por el Estado Mayor lo correcto a realizar en cada sector.

En las primeras horas de la mañana nuestras tropas estaban listas, y trabamos combate con el enemigo, este aun no se había repuesto de nuestro arrojo del día anterior y aunque trataba ofrecer resistencia se vió obligado a ceder terreno, ya a las 11.00 horas, la desbandada era general y en nuestras filas con el Estado Mayor peleando en primera linea, se oían gritos, Adelante la gente de la 8 ¡Viva los Comatietes del Cauto! Adelante y abajo.

Y con un empujón final a las 13.00 horas, la Victoria era nuestra,

El Estado Mayor felicita cada uno de los combatientes que participaron en esta Batalla.

Hasta la Victoria Siempre

Dado a los 11 días del mes de Marzo de 1968. "Año del Guerrillero Heroico, en la Granja Viandera No. 8.

ESTADO MAYOR DE LA D. C.

## Opiniones sobre la Movilización Especial hacia el 6<sup>1</sup>/<sub>2</sub>

### José Ernesto Aguilera

Jefe de la 1ra. Compañía del Bon de La Sonora

"El trabajo no es malo, pero podía ser mejor, pues al llegar nos encontramos que no había suficientes mochas, y hubo que situar a muchos hombres a recoger y agilar cañas y otros tuvieron que quedarse en la guardarraya, esto se supero más tarde. Creo que al hacerse en el futuro otra movilización de este tipo, esta servirá como experiencia y haremos un mejor trabajo".

### Francisco Avila Hernández

Resp. del Lote 18 (6<sup>1</sup>/<sub>2</sub>) en las Mil Nueve.

"El trabajo que se ha hecho es bueno, aunque hubo que organizarlo sobre la marcha, la calidad se ve en los cortes, este trabajo ha resuelto un gran problema para nuestro central "José Nemesio Figueredo", ya que tenemos asegurada la molienda de dos días, repito que contando las primeras horas que se perdieron en organizar el personal en el corte".

### Felipe Rosales Govunnet

Jefe del Batallón de Villa Aurora

"Al informárenos del peligro que corría la zafra en nuestra región, la decisión unánime de los combatientes fué trasladarse al frente de la caña. Aquí todos se han portado bien, a pesar de algunos haber traído sus herramientas, faltaron machetes y mochas, lo que hubiera dado un empuje mayor en el corte. La disposición que se ha tenido aquí la demostraremos en cualquier trinchera que la Revolución nos designe".

### Roberto Hechavarría

Político del Batallón del Poder Local

"Junto al espíritu combativo de los compañeros, hay que decir que ha sido una buena movilización. Entiendo que si hubiéramos contado con más machetes y mochas, el trabajo sería mejor, opino que en otra movilización de este tipo el personal dirá presente".

### Edilberto Carmenate

Político de la Compañía de Las Caobas

"El espíritu combativo de los trabajadores del MINCIN, Agro-Almacén, MICONS, Frigorífico,

está a la altura de resolver cualquier necesidad en cualquier momento, la calidad del trabajo es buena, creo que este segundo día, se ha desarrollado un trabajo tan intenso que casi iguala con menos horas al del primer día.

### Ramón Rodríguez

Jefe de la Compañía La Nena.

"Mi opinión sobre esta movilización especial, es que tiene gran importancia, ya que la divisa principal en nuestro país es la caña. Con la amenaza de las lluvias y la ausencia de trabajadores eventuales en estos dos días, fueron reemplazados por los trabajadores que participamos en esta movilización guerrillera, aprovecho para hacer una exhortación a los compañeros que se coordine más cuidadosamente, pues gran cantidad de fuerza de trabajo no se ha utilizado por falta de implementos.

"Exhortamos, a nombre de los combatientes de La Nena, a los compañeros que estuvieron de pase, a que continúen el trabajo que hemos comenzado".

### Héctor Pesant

Político del Campamento "La Nena".

"Entiendo que esta movilización no es la más correcta en relación al trabajo ya dentro del campo. Dos factores han sido fundamentales en lo que decimos, al no informar a los Jefes de Compañía el trabajo a realizar al faltar las mochas; y segundo, el desconocimiento de los campos que se iban a cortar con la comida no hubo la mejor organización, al no existir una coordinación de como se iba a formar para comer, la disposición de la tropa es la mejor. Iremos hacia donde el Estado Mayor lo determine".

### Ibrahim Hernández

Director de la Empresa de la Admón. Regional

"Esta movilización ha sido un acto mas de la actitud revolucionaria de los compañeros que se encuentran en movilizadas en la Granja No. 8, que se hallan cortando con todos los dirigentes de la Región y trabajadores de todos los sectores. Los felicitamos por haber cumplido con la tarea asignada por nuestro Partido. Compañeros mantengamos enhiesta la bandera de nuestra Revolución, que significa cumplir con todas las orientaciones emanadas por el Comité Central del Partido. ¡Viva la VIII Zafra del Pueblo!"

## Opiniones Sobre la Movilización Especial Hacia el 6<sup>1</sup>/<sub>2</sub>

**Julio Tenrrero**

Jefe del Batallón No. 3 de La Sonora

“De acuerdo a la necesidad de este momento ha sido favorable hacer esta movilización, nosotros no podíamos dejar que paralizara la molienda en el central, al igual que estamos organizados en la Granja nos movilizaremos para cualquier frente de batalla con más firme decisión de aniquilar al enemigo”.

**Armando Cedeño**

Jefe del Destacamento Boinas Rojas.

“Cuando nos informaron de esta movilización especial, de esta avanzada guerrillera, todos nos entusiasmos, y sobre todo al conocer que era hacia los cortes de caña nuestro entusiasmo fué mayor, pues esta era otra tarea que nos asignaba el Partido”.

**Julio Soto Rivera**

“Este tipo de movilización guerrillera es muy buena, porque la tarea que realizamos en dos días es muy útil, en primer lugar porque abastece a los centrales de la región, porque libera a las cuñas de la primavera, y en cualquier momento que la Patria me necesite, estoy dispuesto para lo que sea”.

**Miguel Arzuaga**

Alumno de la Escuela Estudio y Trabajo del Partido.

“Este trabajo que aquí hacemos es positivo porque incrementa la economía de nuestro país, y estoy dispuesto a participar en cualquier movilización o donde sean necesarios mis servicios o trabajos”.

**Celso Salgado**

Dirigente de la C.T.C. Regional

“En este tipo de movilización guerrillera hemos realizado un gran trabajo, pues se ve el interés y entusiasmo de todos, esto servirá para incrementar el abastecimiento de los centrales de la región, es justo reconocer el sacrificio de los compañeros que, pese a que no tenemos las mejores condiciones para albergarlos, se mantienen firmes en la trinchera de la producción”.

**Gerardo Limia**

Presidente de la Administración Regional Bayamo

“Esto nos da un reflejo de la nueva formación del hombre comunista, la actitud demostrada por todos los compañeros reitera una vez más que nuestro pueblo está decidido a vencer cualquier dificultad. El esfuerzo realizado en estos días garantiza que el central no deje de moler por falta de caña. Felicitamos a todos los compañeros que han participado en este trabajo y en especial a los que se encuentran movilizados en la Granja No 8, por su actitud ante las tareas de la Revolución”.

## Carta que Recibimos

Jagüey de Lajas Marzo 8 de 1968  
“Año del Guerrillero Heroico”.

Compañeros:

Me he visto en la necesidad de hacerle ésta para plantearle que nunca recibo la prensa, no sé si será por descuido del que la reparte.

Nosotros necesitamos que se nos sitúe la prensa en la Sanitaría, ya que tenemos el derecho y el deber de enterarnos y preocuparnos de como se desarrolla el plan que se está llevando a cabo en esta Granja, de lo contrario tendremos que darles un ‘toquecito con limón’.

Hoy aquí se ha celebrado un acto en conmemoración del “Día Internacional de la Mujer” y como yo todas esperamos con nuestro esfuerzo y sacrificio llegar a ser mujeres vietnamitas.

Estoy muy agradecida con la cooperación que nos prestan.

Les envío muchos saludos a todos y le recuerda siempre....

“Hasta la Victoria Siempre”.

**Olga Riquenes**

RESPONDEMOS:

Compañera Olga:

Por ciertas dificultades y por falta de organización hemos dejado a ustedes sin el periódico, comprendemos y nos alienta el entusiasmo por nuestro COMBATIENTES DEL CAUTO.

PROMETEMOS:

Enviarles el periódico todos los días.

Hasta la Victoria Siempre.

Redacción de  
Combatientes del Canto

# HUMORISMO

## Respuesta del Dr. Molinet al Sotanero

El Lirial 8, 3, 1968

### GRANJA VIANDERA No. 8

A usted Sotanero le digo, que sus superpoderes no me asustan, yo, el Dr. Molinet he inventado una fórmula para curar a los combatientes llamada "Tiriguá, que cura la fiebre quita la infección, el dolor de cabeza, aclara la garganta, desaparece los hongos, torceduras de cualquier clase, quita el dolor muela, el asma, fortalece, descubre a los "rajados, sirve contra todos los venenos, así como también es buena para el histerismo, y para que usted sea más famoso le voy a dar mi fórmula de preparar el "Tiriguá", pero recuerde que está patentado por mí, el conocidísimo Dr. Molinet, que actualmente estoy instalado en el Lirial, a la entrada y estoy de guardia desde las 5 de la madrugada hasta las 3 de la próxima.

Oiga Sotanero fijese si mi fórmula es buena, que ya en la ciudad se conoce y si acaso se siente decaído pase por mi gabinete, le daré un poco de "Tiriguá y hasta su batilongo color ratón se pondrá como nuevo pese a tener más de 50 años, desde que usted lo encontró en un latón de basura.

Para preparar el Tiriguá, utilizo, ampulitas, ungentos, poción, penicilina, jarabe, elixir y gargarismos.

Así que ya lo sabe Sotanero el que no hace falta en la granja, es usted ni usted es "Mayimbe" ni tiene superpoderes, lo que tiene es que quitarse ese batilongo infecto.

Con Tiriguá para usted.

Dr. Molinet.

## Entrevista con el Sargento Flores durante el combate del 6 y medio

Todos conocen ya la popular figura del Sargento Flores, pues en esta sección hemos reseñado sus hazañas parlanchinas y cotorreras, pero también se ha hecho mención que unido a su palabrería desenfadada, El Sargento trabaja.

Unido al resto de los combatientes de Las Caobas el Sargento Flores marchó al 6 y medio con un jolongo grandísimo, un saco de azúcar de los viejos de treientos un pico de libras, el pobrecito, casi no se veía debajo de aquel bulto.

En un breve receso del fragoroso combatir le preguntamos. ¿Sargento Flores, cómo obtuvo los grados que ostenta en la movilización?

Bueno corresponsal, anote, al llegar me situaron como soldado de fila a las ordenes del Sargento Beto, ¿Te das cuenta?, el primer combate, fue en Las Caobas luchando con distintos enemigos, el maíz, la fertilización, de estas luchas, salí siendo cabo, despues, ¡pille bien! vino la segunda ofensiva, esta pillando bien, esta de la mil nueve donde estoy estacándome con los hierros, con la mocha corto abajo, si hay que recoger soy un bravo, cuando dieron la orden, ¡a las mochas! fuí el primero y por la noche me comunicaron que al otro día sería ascendido a Sargento.

¿Sargento Flores piensa seguir ascendiendo?

¡Pilla bien lo que te voy a chamullar!

Me pillarás al final de la campaña mandando al Sargento Beto.

Y se alejo hacia las cañas con su andar tuitico o yeyestico el mascalachimba y paquetero Sargento Flores.

## Mural del Combatiente

Combatientes con la mitad del personal vencimos en la Batalla de las 1009. A igual que en nuestro suplemento especial del pasado sábado en la madrugada repetimos:

Para lo que sea, donde sea, y como sea, siempre estamos listos.

¡¡Vivan los Combatientes del Cauto!!